

M+E-Truck an der Joß-Fritz-Realschule

*Die Zukunft liegt in deinen
Händen - nutze die Chance!*



325 Ausbildungsplätze gibt es in Baden-Württemberg, 4000000 Menschen arbeiten in der Metall- und Elektrobranche! Dessen sind wir uns an der JFRS bewusst und haben das Ausstellungsfahrzeug „M+E-Truck“ des Arbeitgeberverbandes Südwestmetall nach Untergrombach geordert, um unsere Schülerinnen und Schüler bei der Berufsfindung zu unterstützen, ihnen berufliche Perspektiven aufzuzeigen und einen Einblick in verschiedene Berufsfelder zu gewähren. Die Klassen 7 bis 10 konnten vom 07.-13. Oktober die Ausstellung besuchen und bestaunen.

Praktiker boten den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, in Berufsbilder der Metall- und Elektrobranche hineinzuschnuppern und sich einen Überblick zu verschaffen. Wie bekomme ich Informationen? Wo bekomme ich Informationen? Was kann ich tun, um erfolgreich eine Ausbildungsstelle zu finden? Zwei Experten erklärten uns die APP „Berufe-Scout“, zeigten uns, wie wir Näheres über die entsprechenden Berufe erfahren, welche Voraussetzungen wichtig sind und wo es freie Ausbildungsplätze in unserer Region gibt. Nach dem theoretischen Teil ging es an die praktische Arbeit. Anschauliche Experimentierstationen verdeutlichten die Arbeiten dieser Branche. An typischen Metall- und Elektroarbeitsplätzen lernten wir technische Zusammenhänge kennen und erlebten die Faszination Technik praxisnah und intuitiv. Unter anderem konnten wir eine computergesteuerte CNC-Fräsmaschine programmieren und ein Werkstück selbst fertigen. Ein Aufzugsmodell demonstrierte warum eine intelligente IT-Steuerung die Wartezeit für Nutzer reduziert. Hintergrundinformationen auf Tablets unterstützen die Exponate.

An zwei Tagen bekamen wir auch Besuch von zwei Auszubildenden der SEW. Sie brachten uns den Beruf des Mechatronikers näher und berichteten über ihre Arbeit im Familienunternehmender SEW.



Elektronik



Werkstück



Robotik